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國足日前
在布里斯班
體育場氣走
沙 特 阿 拉
伯，取得一
場 重 要 勝
仗，周三將

續留在這個球場面對烏茲別克，迎來晉級生
死戰，但主教練佩蘭狠批這片「福地」爛
透，連訓練場也不如。
布里斯班體育場在今屆亞洲盃共上演6場小
組賽及1場8強賽，今日便會進行伊拉克對約
旦的D組賽事，不過這個球場此前曾進行過
欖球比賽，令球場草地質素欠佳，凹凸不
平，即使曾重鋪部分草皮，佩蘭仍感到大為

不滿說：「這球場不適合進行比賽，真的非
常、非常差，我感到十分驚訝，就連訓練場
也較比賽球場好。」

烏軍笠高帽：史上最強國足
佩蘭如願過了沙特首關，現已將焦

點放在備戰烏茲別克的大戰之上，國
足昨晨隨即重投訓練，氣氛輕鬆。
而烏茲別克大軍昨日已抵達布里斯
班，隨行的官員表示球隊今屆
遭遇史上最強的中國隊，小
組賽將十分困難。

■香港文匯報記者
蔡明亮

香港文匯報訊（記者 何花東莞報道） 中國羽
毛球超級聯賽於上月27日拉開戰幕，衛冕冠軍東
莞世紀城前晚迎來首個主場作戰，對陣廣東。由於
經營效益不佳和冠名問題糾紛，林丹、李宗偉等大
牌明星本季退出聯賽，導致羽超受關注程度下滑。
在10日晚的比賽中，衛冕冠軍東莞世紀城由名將
傅海峰領銜，經過男雙、女單、混三等5場比賽，
世紀城最終以3:2力克對手，贏得勝利。
新賽季羽超聯賽仍有12支俱樂部參賽，通過抽

籤分紅、藍兩區，這也是羽超首次採用分區制，東
莞世紀城和廣東隊均進入紅區，作為去年的羽超冠
軍，東莞世紀城的戰績備受關注。
東莞世紀城本季目標仍直指冠軍，然而上季名

將李宗偉因個人贊助和賽事贊助商衝突退出比賽，
加之蔡贇、傅海峰的組合被拆散，東莞世紀城本季
實力有所下滑。

2015亞洲速度滑冰單項
錦標賽昨日在長春落下帷
幕，在總計10個項目的金
牌爭奪戰中，中國軍團狂掃
9金成最大贏家。業內分
析，在速度滑冰項目上，中
國女子選手在短距離上已處
於世界領先水平，但男子方
面與世界強隊間尚存不小差
距。
索契冬奧會冠軍張虹、世
錦賽冠軍于靜等名將領銜的
中國代表隊戰績出色，除了
男子500米項目金牌被中華
台北隊摘得外，其餘金牌全
部被中國隊攬入囊中。其
中，為中國摘得冬奧會歷史
首枚速滑金牌的張虹，更是
在女子1000米和 500米兩
項比賽中連斬2金，展示出
強勁實力。

張虹賽後表示，在世界賽
場，中國女隊有信心站在前
幾名的位置上：「從這次比
賽看，中國隊自己的競爭已
經很激烈了，我們的成績都
很接近。」
中國速度滑冰裁判委員會

副主任田慧夫表示，對比冬
奧會、世錦賽等大賽成績，
此番中國女子速滑選手在短
距離項目上的表現優異，達
到世界先進水平。「張虹、
于靜，以及一些新生代選手
的實力完全展現了出來，下
一屆冬奧會前景可期。」
對於中國速滑男隊，田慧

夫認為，在短距離項目上具
備世界前十的水平，長距離
方面則與世界強隊間仍有不
小的差距。
田慧夫續說：「對於平昌

冬奧會來說，現在還是運動
員的調整期，中國隊在訓練
方式和方法方面需要改變，
借鑒學習國外的先進技術和
理念，這樣才有望取得更大
的突破。」 ■中新社

2015年乒乓球世界盃團體賽周六在迪拜進行準決賽，中
國女隊以總場數3:0戰勝新加坡，與朝鮮爭奪冠軍，而男隊

則以同樣場數淘汰中華台北，以一場勝利為主教練劉國梁慶
生。國乒晉級決賽後將大戰奧地利。
中國女隊率先派出剛滿20歲的小將朱雨玲作為第一單打，迎戰新

加坡好手馮天薇，結果以總局數3:2險勝，為中國隊先拔頭籌。隨後出
場的丁寧以3:0輕鬆戰勝李思韻，並與劉詩雯拍檔出戰女雙，同樣以3:0
擊敗馮天薇/于夢雨，為中國隊奠定勝局。

李曉霞未傷癒遭「雪藏」
女隊主教練孔令輝賽後表示，朱雨

玲打頭陣可能有一定壓力，首局被對
手打亂節奏，因此輸得較快。第2局
穩定下來後，逐漸找回自己的狀態。
對於李曉霞在開賽以來一直被「雪
藏」未有出場，孔令輝解釋指對方因
傷病尚未完全恢復。 ■新華社
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丁俊暉大師賽首圈鬥佩利
2015年桌球大師賽昨日在倫敦北部的亞歷山大宮揭

幕，之前連續3年上演「一輪遊」的中國名將丁俊暉，本
周三在首圈將迎戰世界排名第13位的英格蘭球手佩利。

姚明籃球學校落戶上海
繼去年2月在北京五棵松籃球公園舉行開學典禮後，姚

明籃球學校昨日宣布在上海建立第2間籃球俱樂部，首期
課程將於下月開課，在寒假提供一個為期12天的課外籃
球課程，同時春季籃球訓練營將在3月正式開始。

周勇達喀爾賽升至第14位
達喀爾拉力賽前日進入第7賽段，阿根廷車手特拉諾瓦

奪得第3個賽段冠軍，而中國車手周勇則獲得賽段第20
名，總成績榜排名上升至第14位。 ■新華社

速滑亞錦賽
中國掃9金成大贏家

香港文匯報訊（記者 李薇深圳報道）李娜日
前現身深圳賽女單決賽擔任頒獎嘉賓，在接受
媒體採訪時，心情大好的李娜與大家分享退役
後的生活，表示退役後基本都在家呆着極少出
門：「我走到哪都會被人認出來，所以大部分
時候買東西都用網購。」格外喜歡小孩的李娜
還透露，目前首要任務是「造人」生寶寶，其
餘時間則是好好和老公姜山享受二人世界。
自從去年9月退役，李娜先後亮相新加坡年終

賽、出現在澳網獎盃中國巡展以及一些商業活
動，小半年的退役生活似乎比打球時還要忙
碌。聖誕節前，娜姐才前往德國見醫生檢查膝
蓋的傷勢，真正開始退役後的休假時間。
李娜說以為回歸家庭生活很簡單，但退役後
卻基本在家「宅」着，哪兒都不敢去：
「我走到哪裡都會被人認出來。就算是過
馬路等紅燈時，都會聽到手機拍相的快門
聲。」這樣的情況讓李娜倍受困擾，所以
出門與朋友購物、逛街的時間很少，只能
選擇在家網購。
有了更多時間在家，李娜也開始學做賢

妻，笑言自己的廚藝有很大進步。目前，
對李娜來說，最重要的任務是「造人」：
「讓孩子來到這世界，艱巨光榮的任務，

還在努力當中，這是和打網球拿大滿貫一樣很
艱難的工作。」

否認進軍時尚圈
此前有傳聞指李娜將進軍時尚圈，拍自己的

傳記電影，李娜直言時尚圈就「別鬧了」，她
續說：「我臉太大，上鏡不好看，不過已經和
相關的中國導演見過面，導演會選擇最適合演
李娜角色的演員來出演。」
至於是否考慮做賽事解說，李娜表示：「解

說沒想過，大家都說我心理學不好，不會揣摩
球員心理，所以要想做解說先拿下心理學博士
後再考慮吧。」目前，李娜把主要精力放在網
校和推廣網球上，計劃成立的網校還在與相關
部門洽談中，進展順利。

退役後忙造人李娜 中國女乒決戰朝鮮
世盃團體賽
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國足在今屆亞洲盃被
編進與沙特阿拉

伯、烏茲別克及朝鮮同
組，晉級機會未被看
好，主帥佩蘭賽前定下

的目標也只是在小組賽過關。前
日，國足在稍被看淡的情況下，
憑藉于海在比賽末段的幸運入
球，爆冷絕殺沙特，18年來首次
擊敗對手，首戰全取3分，出線可
能性大增。然而國足在次仗還要
應付另一支西亞勁旅烏茲別克，
米盧認為只有下場再勝，才有資
格談出線。
米路天奴域昨日接受《新浪體

育》訪問時表示：「我認為中國
隊配得上這場比賽的勝利，運氣
也是足球比賽的一部分，十二碼
不入在世界大賽很正常，恭喜國
足取得開門紅，但現在還不是出
線的時候，只有下場戰勝烏茲別

克才有資格出線。」目前國足與
烏茲別克同得3分，並列榜首。

開門紅出線率僅3成
翻查國足過去10次出戰亞洲盃

的紀錄，共有3次在首場小組賽報
捷，分別是在1988年、2007年及
2011年，可是最終只有在1988年
以小組次名晉級，對上2屆全告小
組賽出局；反觀國足 4次(1976
年、1992年、2000年及2004年)
在首場分組賽和氣收場，最後卻
能全部出線，晉級機會百分之
百。
國足打破不勝沙特的魔咒後，

將要乘勢挑戰烏茲別克，衝破另
一道坎。國足在亞洲盃曾3次與烏
茲別克交手，僅錄得1和2負，只
要在周三的第2場小組賽首勝對
手，出線任務幾可完成。

■香港文匯報記者蔡明亮

國足首戰報捷晉級機會低

國足日前在亞洲盃

首場小組賽力挫沙特

阿拉伯，取得開門

紅，打破 18 年對賽

不勝魔咒，前國足主

帥米路天奴域(米盧)

賽後送上祝賀的同

時，還提醒國足在下

場擊敗烏茲別克才有

資格談出線。根據亞

洲盃歷史，國足過去

10次出征，共有3次

在首戰報捷，但最後

只得1次能夠成功出

線，晉級機會反比首

戰賽和的低。

C組戰報
阿聯酋憑藉穆巴奧特(右)與艾卡馬利各梅

開二度，昨日在亞洲盃C組小組賽以4:1反

勝卡塔爾，而同組的伊朗則以2:0輕取巴

林。

美聯社

佩蘭狠批比賽場地

■佩蘭對比賽場地質素強烈不
滿。 資料圖片

■李娜坦言退役後甚少出門。
資料圖片

■李娜格外喜歡小孩。

■衛冕冠軍東莞世紀城前晚首次在主場比賽。

■李奇時昨日在女子500
米賽事奪得季軍。新華社 ■周勇征戰第7賽段。

路透社

■丁寧協助女乒擊敗新加
坡。 新華社

■■佩蘭已着手備佩蘭已着手備
戰對烏茲別克戰對烏茲別克。。

資料圖片資料圖片

■■國足切忌提早談出
國足切忌提早談出

線線。。 資料圖片資料圖片

■■沙基夫沙基夫((左左))日前為日前為
烏茲別克一箭定江烏茲別克一箭定江
山山。。 資料圖片資料圖片


